

# Un mois vu par... Bertrand Fontaine

**DIRECTEUR RÉGIONAL**  
Bpifrance

## PARCOURS

Né le 26 novembre 1963 à Lille. Diplômé de l'ISG Paris en 1988. Après avoir travaillé chez Comdisco dès 1987, il entre en 1992 au CEPME à Paris qui a évolué jusqu'à Bpifrance. En 2007, il est directeur régional en Picardie avant d'être nommé directeur régional du Nord - Pas-de-Calais en 2011.



Bertrand Fontaine, directeur régional de Bpifrance.

### Plus de 100 M€ de prêts développement

Nous proposons les prêts de développement. Ils ont un fonctionnement atypique puisqu'ils sont sans garantie. Ce crédit d'une durée de 7 ans propose un différé de remboursement de 2 ans. Les entreprises peuvent souffler pendant 2 ans et cela les accompagne à un moment donné où elles prennent des risques. Même si nous ne sommes pas dans une période d'investissement, 2014 est une grande année car nous atteindrons plus de 100 millions d'euros de prêts de développement investis dans 120 à 150 entreprises, des PME comme des ETI. C'est un vrai booster pour les entreprises qui veulent investir ; nous sommes en capacité de débloquer jusqu'à 5 millions d'euros par entreprise.

### Canal Seine-Nord

C'est un projet structurant pour une région comme la nôtre. Nous sortons d'une période où il y avait une absence de décisions claires et je pense que cet état de "stop and go" était extrêmement préjudiciable car les entreprises n'avaient pas de visibilité économique. Le canal Seine-Nord peut servir à des entreprises du Nord - Pas-de-Calais. Nous avons de belles entreprises de BTP dans la région qui pourraient en profiter. Mais il est aussi important d'anticiper l'exploitation de ce canal. On espère des financements européens cohérents. Le canal sera bénéfique au Nord, à la Picardie mais il sera aussi utile à la Belgique, à la Hollande. On peut donc espérer que l'Europe y mette aussi son apport.

### 3e Révolution industrielle

Pour Bpifrance, c'est assez naturel d'accompagner la 3<sup>e</sup> révolution industrielle, nous sommes très présents dans le domaine des énergies renouvelables depuis au moins 10 ans. Toute entreprise qui a un projet s'inscrivant dans la 3<sup>e</sup> révolution industrielle nous intéresse. Nous avons les produits qui permettent de répondre au financement de ce type de projets. En Nord - Pas-de-Calais, nous investissons une vingtaine de millions d'euros par an pour des projets liés à l'économie durable, aux énergies renouvelables (sur les 250 millions d'euros d'interventions de crédit long terme en région).

Propos recueillis par  
Anne-Sophie Coisne Laurent